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平成２２年第２回定例会 一般質問通告一覧表 
 

氏名（受付日時） 番号 質 問 事 項 質 問 の 具 体 的 な 内 容 

１．蜂須賀千雅 

 ５月１４日 

１５：０２ 

 １  狭山緑地周辺・多摩

湖周遊道路周辺の横断

歩道設置について 

① 現状について 

② 課題について 

③ 今後の取り組みについて 

    

  ２  市民ニーズの的確な

把握の為に市職員によ

る地域担当制の実施に

ついて 

① 現状について 

② 課題について 

③ 今後の取り組みについて 

    

  ３  子宮頸がん予防ワク

チンの接種に伴う対象

児童への適切な性教育

の実施について 

① 対象児童の年齢の決定について 

② 対象児童への適切な性教育の実施について 

 

２．佐村 明美 

５月１９日 

１５：５３ 

 １  文化・芸術の振興策

について 

① 文化・芸術振興の取り組みについて 

② 伝統文化の振興について 

③ 文化・芸術教育の拡充について 

④ 地域における振興策について 

⑤ 文化芸術振興条例の制定について 

    

  ２  国際友好都市交流に

ついて 

国際交流活動を活発に展開していくために外国

の都市友好交流を実施できないか。 

    

  ３ 平和事業について  世界の核兵器廃絶への流れにむけて当市の平和

事業の充実に取り組む必要があるが所見を伺う。 

      

  ４ 高齢者が安心して暮

らせる介護施策の充実

について 

① 要介護認定のあり方について 

② 介護サービスの充実について 

③ 認知症を予防し介護予防で元気な高齢者をつ

くるための施策について 

④ 介護家族や高齢者世帯等に対する相談体制の

設置や拡充について 

⑤ 共助によるボランティア活動の推進について 

３．御殿谷一彦 

５月２０日 

８：３０ 

 １  公文書管理法への対

応について 

① ２０１１年に施行される公文書管理法に対す

る地方自治体として市の対応は。 

② 公文書（行政書類）の管理状況 

 ア 分類と保存状況 

 イ 廃棄手続き 

 ウ 保存期間終了後の非現用文書の保存 

③ コンピュータシステムのデータ保存 

 ア 分類、保存、廃棄等について 

④ 職員に対する文書管理の重要性の徹底 

    

  ２  健康づくり事業の各

種検診の対象者選出に

ついて 

① 定員オーバーの検診事業の状況 

② 検診対象に外れた方の対応 

③ 複数回にわたり申込が外れることへの対処 

    

  ３  がん対策について ① 子宮頚がんワクチンの公的助成の状況 

② 検診率の向上策 

 ア 教育現場、市民への情宣活動 
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４．関田  貢 

５月２０日 

８：３１ 

 １ 公立病院の経営につ

いて 

① 二次保健医療圏の目的と人口規模について 

② 保健所事業の目的と人口規模について 

③ 公立昭和病院の急性期高度機能病院としての

役割は、医療圏的にはどのように理解するのか。 

④ 公立昭和病院の経営形態について、民間の社会

医療法人に検討させ、実現させてはどうか。 

     

  ２ 休日急患診療所につ

いて 

① 東大和病院への移管についてはどのような検

討になっているのか。 

② 地域の診療所との当番制でも実施はできるの

ではないか。 

    

  ３  固定資産税の減免規

定について 

① 当市は土地、建物、道路の袋地状の私道等、他

にあるか。 

② それぞれの減免規定について 

    

  ４  交通安全対策につい

て 

① 向原５丁目進入禁止マークと、南街２丁目進入

禁止の路上マークの修正について 

② 向原４丁目１９番地の所に高圧線の鉄塔があ

るため道幅が狭いため、キケンである。東電の電

柱を南側に移動して、改善を図っていただきた

い。 

５．中間 建二 

５月２０日 

９：４１ 

 １  指定管理者制度の活

用について 

① 当市におけるこれまでの活用状況をどのよう

に総括しているか。 

② ハミングホールにおいて市民活動交流事業の

展開が図れないか。 

③ 市民体育館等の体育施設への導入後のサービ

ス向上の状況について 

④ 今後、どのような施設への導入を検討している

か。 

    

  ２  図書館の充実につい

て 

① 図書館における市民サービスの充実にどのよ

うに取り組んできたか。 

    

  ３  小中学校における安

全対策について 

① ＩＣカードを活用した登下校メール配信シス

テムについて 

  ア 他市における導入事例について 

 イ 当市における導入の課題は 

    

  ４  交通安全対策につい

て 

① 向原都営アパート２号棟南西側の信号とハミ

ングホール前の信号の間に新たな信号の設置を

求める。 

    

  ５  学童保育の充実につ

いて 

① 夏休み等の長期休暇の期間における給食の対

応はできないか。 

    

  ６  地震災害対策につい

て 

① 今年度の家具転倒防止器具配布事業の実施状

況は。 

② 高齢者、障害者世帯に対して家具転倒防止器具

の配布ができないか。 

６．二宮 由子 

５月２０日 

１４：１０ 

 １  東大和市食育ガイド

ラインについて 

① 現状及び問題点は 

② 今後の課題は 

 

    



3 

 

 

 ２  市内各図書館の充実

について 

① 現状及び問題点は 

② 利用推進についての考えは 

③ 今後の課題は 

７．粕谷久美子 

５月２１日 

９：２３ 

 １  公園 ① 市内の公園を利用しやすく楽しめるものにし

ていくための工夫について 

 ア 箇所数、管理状況 

 イ 公園遊具の選定について 

 ウ 提供公園の利用について 

 エ 市民の意見、要望など取り入れた取り組みを

行なっているのか。 

    

  ２  子ども見守りカメラ

について 

① 市内に「子ども見守りカメラ」が設置されたが、

地域選定、設置箇所など、どのような経過で行な

われたのか。 

   ② 運用について市はどのように把握しているの

か。 

８．押本  修 

５月２１日 

１１：１４ 

 １  小・中一貫教育につ

いて 

① 小・中一貫校（連携校）実現への考えをお聞か

せください。 

 ア 今年度は中学校区における小学校と中学校

の連携を強化する方針と聞いております。具体

的にどの様な点を強化し、将来的にはどこに目

標を定めているのかうかがいます。 

    イ 早期にモデル校は開校するべきと考えます

が、いかがお考えでしょうか。 

    

  ２  道の駅について ① 平成２１年第４回定例会におきましても、同趣

旨の質問をさせていただきましたが、その後何ら

かの検討はされたのでしょうか。 

    ア 市が用地を提供することは現状では難しい

と考えます。用地の確保も含め、運営の母体と

なり得るＪＡ等の団体とは接触されているの

でしょうか。 

    イ 「道の駅」に関する近隣市の動きにつきまし

てはどう把握されていますか。 

    

  ３  タウンミーティング

について 

① やはり実施するべきと考えますが、いかがお考

えでしょうか。 

９．吉野  孝 

５月２１日 

１１：４１ 

 １  交通安全対策につい

て 

① 南街４丁目７と９付近の一方通行出口から、都

営向原アパートに渡る無信号交差点での状況を、

お尋ねします。 

    ア 交通事故の状況は、どうなっていますか。 

    イ 無信号交差点での、歩行者や自転車の利用状

況は。 

    ウ 無信号交差点での、安全対策は、どのように

考えていますか。 

    

  ２  シルバー人材センタ

ーについて 

① シルバー人材センターの設立目的は、どのよう

なものと認識していますか。 

   ② 会員数は、就業実人員は、委託の公民比率は、

働いて得るお金の「分配金」は、だいたい、どれ

位になりますか。 

   ③ 現状の公契約で、一般・指名競争入札の実情は、

どのようになっていますか。 
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  ３  高齢者施策について ① 高齢者支援策について、お尋ねします。 

    ア 介護保険の要介護及び要支援に該当しない

方を対象に、日常生活に支障がある方への福祉

サービスがあります。その利用状況は、どのよ

うになっていますか。 

    イ 日常生活に支障がある方、生活機能の低下し

た方を対象に、転倒予防・動作の容易性の確保

等のため、その実情を考えた支援がされていま

すか。 

    

  ４  後期高齢者医療制度

について 

① 鳩山内閣は７５歳以上の人が加入する現行の

後期高齢者医療制度の廃止を先送りしています。

同内閣が、それに代わる「新制度」として考えて

いるのはどのようなものと認識していますか。 

   ② 後期高齢者医療制度の狙いは、どのようなもの

だったと考えていますか。 

   ③ 長妻厚生労働大臣は、「医療の効率化ができる

部分は効率化する」「特定健診の枠組みを見直す

ことは考えていない」とのべ、医療費削減の基本

的な枠組みを変えない姿勢を示しています。市長

の見解を、お尋ねします。 

   ④ 民主党も野党時代には老人保健制度に戻す廃

止法案を共同提出しており、戻せない道理はあり

ません。後期高齢者医療制度を即時撤廃して老人

保健制度に戻すべきと考えますが、市長の見解

を、お尋ねします。 

１０．長瀬 りつ 

５月２１日 

１１：４８ 

 １  ごみ ① 平成２０年度決算におけるごみ減量課資源物

売払い状況について 

 ア 新聞紙・段ボール・布類・雑誌雑がみの合計 

  で、２１，２４４，９９１円の収入未済が起き

た理由は何か。 

    イ 売渡し業者名とその契約の状況 

    ウ 現在までに補填された金額 

    エ 今後の取り扱いと市の責任について 

    

  ２  市内の電磁波環境に

ついて 

① 子どもたちが日中過ごす時間の長い保育園や

幼稚園、小・中学校の周辺にある携帯電話中継基

地局とその影響について 

   ② 携帯電話中継基地局の設置ルールを、環境基本

条例の見直しも含め、定めるべきではないか。 

    

  ３  ３市共同資源化基本

構想基礎調査報告書に

対する市長の対応につ

いて 

① 平成２２年５月１３日開催の衛生組合理事者

会における市長の対応について 

② 先の３月議会であげた市議会の決議に対する

理事者会の対応について 

１１．尾崎 利一 

５月２１日 

１１：４９ 

 １  自治大学校のスポー

ツ施設の市民利用につ

いて 

 自治大学校は、玉川上水駅から距離にして２．５

キロの地にあり、モノレールで６分の高松駅から徒

歩５分という立地です。３月議会では、同校の芝の

整備されたグラウンドとテニスのオムニコート４

面を東大和市民も利用できることを示して要求し

たところ、市も市教委も市民利用に向けて努力する

と約束しました。 

   ① ３月議会以降の進展状況についてうかがいま

す。 
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   ② 尐なくとも年４回・約５０日の休講期間につい

ては市民利用が可能と考えますが、取り組みにつ

いての市教委の目標と考え方をうかがいます。 

    

  ２  桜が丘の警視庁未利

用地の市民利用につい

て 

米軍大和基地返還に際して、もともと市民の土地

だった、しかも長年にわたって市の発展を阻害して

きた基地跡地を、東大和市に無償で返還するよう全

市あげた運動がありました。残念ながら、国の有償

三分割方針により、基地処理大綱が決定され、９万

㎡は国が警視庁に提供する教養訓練施設用地とさ

れました。 

しかし、グラウンドはあまり使用されておらず、

５万㎡は３０年にわたって未利用のまま放置され

ています。 

   ① 西側２万㎡の計画の現況と市の対応・考え方を

うかがいます。 

   ② 東側３万㎡の計画の現況と市の対応・考え方を

うかがいます。 

    

  ３  保育園の待機児解消

について 

① 待機児の現況と市の対応・計画についてうかが

います。 

   ② 待機児解消のための緊急の受け入れ策が必要

と考えますが、いかがですか。 

    

  ４  三市共同リサイクル

施設建設計画と暫定リ

サイクル施設の騒音対

策について 

① 三市共同リサイクル施設の現想定地での建設

を決めた理事者合意を撤回するよう、市長が責任

を持って申し入れるべきと考えますが、いかがで

すか。 

   ② 暫定リサイクル施設の騒音対策についてうか

がいます。 

    

  ５  臨時職員・嘱託員の

待遇改善について 

① 昨年７月施行の公共サービス基本法は、第１１

条で「国及び地方公共団体は、安全かつ良質な公

共サービスが適正かつ確実に実施されるように

するため、公共サービスの実施に従事する者の適

正な労働条件の確保その他の労働環境の整備に

関し必要な施策を講ずるよう努めるものとする」

と定めています。また、昨年１月には「地方公務

員の短時間勤務の在り方に関する研究会報告書」

が、同年４月には総務省通知「臨時・非常勤職員

及び任期付短時間勤務職員の任用等について」が

出されました。東大和市においても、臨時職員や

嘱託員の待遇改善は喫緊の課題と考えますが、い

かがですか。市の認識をうかがいます。 

   ② 東大和市の課題をどう考えていますか。 

１２．西川 洋一 

５月２１日 

１１：５３ 

 １  都市農業振興策の推

進 

① 援農ボランティア育成及び援農ボランティア

登録制度の推進状況を伺います。 

② 市内農業も含め都市農業の発展を図る上で、農

地・農業の重要性を行政の施策の中に位置づける

ことが必要です。重要性に見合った予算措置が必

要です。市長はどう位置づけていますか。 

   ③ 都市における農業・農地を維持・発展させる上 

    で、農地及び農業に不可欠な作業場用地や施設に  

    対する税制の抜本的な改正が求められます。市と 
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   して、国政に働きかけることが必要と思いますが 

   市長の見解を伺います。 

  市独自の支援を出来ませんか。 

    

  ２  住宅リフォーム制度

を拡充すること 

① 前回の３月議会で、増築も補助の対象にするこ

とを、「景気対策の一環として対応したい」との

答弁でした。進捗状況をお聞かせください。 

   ② 「これまで６年間で約５２０件の申請をいただ

きました。工事金額も総額約７億６，０００万円

に上ることから、建設業界の活性化と住宅機能の

維持、向上に寄与しているものと考えておりま

す。」との市長答弁のように、この制度は業者か

らも、市民からも大変よろこばれています。さら

に制度の拡充を図れないでしょうか。 

    

  ３  平和なまちづくり ① 平和市長会議に参加するなど、市として平和の

ために積極的な行動を起こすべきだと思います

が、市長の見解を伺います。 

   ② 騒音、暴力、犯罪など近隣の市民生活を脅かす

横田基地撤去のために市長は行動できないか。 

   ③ 紛争の解決は軍事力でなく、話し合いによる平

和の道を追求すべきと思いますが、市長の見解を

伺います。 

    

  ４  武蔵大和駅前道路の

整備について 

① 長い間工事が中断しています。今後の計画につ

いて伺います。 

１３．関野 杜成 

５月２１日 

１１：５７ 

 １  契約 ① 小規模業者用の契約方法の導入時期は 

② 最低価格の導入予定は 

③ 契約価格を抑えるための入札方法等の検討や

工夫は 

④ ごみ収集関係の契約金額の削減方法と提案の

答え 

    

  ２  空堀川 ① 今後の整備予定 

② 東砂公園と下砂公園の整備予定と考え方 

③ 第七小学校との利用の考え 

④ 水量の確保などの検討は 

    

  ３  コミュニティー ① 自治会の過去５年間の団体数および登録人数

と登録世帯 

② 今後の自治会やコミュニティー構築の考え 

    

  ４  市民への情報提供 ① 必要な人への直接の情報提供方法は 

② 周知してもらう為の工夫は 

１４．小林 知久 

５月２１日 

１１：５８ 

 １  公共施設の利用方法

と市民団体へのサービ

スの在り方について 

① 公民館・市民センター・集会所等の市の施設を

利用する際に、市民にとって分かりにくく、時代

のニーズに対応できていない部分も多い。また、

それが職員業務の煩雑さや施設配置の不効率性

にも繋がっている。以下のような方法は検討でき

ないか。 

    ア 個人の資格での利用 

    イ 半年程度前からの予約 

    ウ 施設の設置目的に限定しない利用 

    エ 空き情報の統一管理 
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    オ 営業時間以外の申込み受付 

    カ 書庫や机など専有スペースの設置 

   ② 施設老朽化への対応と再配置、効率的な行政運

営を考える際に、こういった運用方法の検討も必

要との認識はあるか。 

   ③ 住民団体へのサービスを施設整備のみに終わ

らせず、実効性をあげていくために、以下のよう

なサービスを考えられないか。 

    ア 事務局業務の支援 

 イ 設立時の支援 

 ウ 法内化の支援 

 エ 求人・イベント情報の一括提供 

 


